Jueves 05 de enero de 2017

El derrumbe de los emblemáticos

23 Comentarios





Señor Director:

El cuestionamiento a los liceos emblemáticos parece centrarse en que la selección académica es una herramienta de segregación social. Como ex alumna del Liceo 1, graduada luego de la Universidad Católica, y hoy ejerciendo como profesora en el sur de Chile, no puedo estar más en desacuerdo con aquella visión.

El Liceo N° 1 ha sido el lugar más integrador del que he sido parte. Allí no importaba si tu apellido era Sossdorf o Riquelme. Unas veníamos de Maipú, otras de Pedro Aguirre Cerda, otras incluso de Colina. Muchas no teníamos la opción de optar por colegios particulares o subvencionados, nuestra única alternativa era la educación pública que promoviese el esfuerzo y premiase el talento. A todas nos movilizaban familias que habían optado y creído en un proyecto educativo centrado en la excelencia académica y que considerábamos que nos daría la posibilidad de acceder a las mejores universidades. Sin el Liceo 1, ¿cuál habría sido nuestra alternativa?

El Liceo 1 fue nuestro motor de igualdad de oportunidades. No me lo contaron, lo viví en primera persona. Sí, ese liceo que selecciona a sus alumnas por sus méritos académicos no realiza distinción ni preferencias por dónde uno vive, cómo se ve uno, cuál es su apellido, raza, lengua, religión, motivos políticos, origen social y económico, ni país de origen. ¿Para qué destruirlo? ¿Por qué no mejor potenciarlo?

Como profesora en el sur de Chile, todos los días transmito a mis alumnos la inmensa importancia del esfuerzo, la dedicación y la disciplina. Y me encantaría poder motivar a mi clase diciendo que la movilidad social es real, que Chile avanza, que existen más y mejores establecimientos administrados y potenciados por el Estado que son ascensores sociales. Pero la realidad es otra. Mi problema es cómo explicar el derrumbe de esos ascensores, la muerte lenta de los liceos emblemáticos. A las autoridades responsables del tema, ¿me ayudan a explicar lo sucedido a mis alumnos?

Katherine Riquelme Silva